
RN/77

13.35

Abgeordnete Irene Neumann-Hartberger (ÖVP): Vielen Dank, Frau Präsidentin! Geschätzter Herr Bundesminister! Werte Zuseherinnen und Zuseher! Der Umweltkontrollbericht zeigt deutlich, wie breit das Spektrum ist, das er abdeckt. Es reicht von Klimaschutz und -wandel über Luft, Mobilität und erneuerbare Energieträger bis hin zum Schutz unserer Böden und Gewässer. Umweltschutz wird in Österreich, und das ist richtig, ganzheitlich gedacht, über alle Bereiche hinweg.

Ein Beispiel für aktiven Umweltschutz wird täglich von unseren Bäuerinnen und Bauern praktiziert. Sie leisten mit ihrer Teilnahme am Öpul einen unverzichtbaren Beitrag zum Erhalt unserer Umwelt. Für die Nichtlandwirtinnen und Nichtlandwirte: Das Öpul verpflichtet die Bäuerinnen und Bauern mit ihrer Teilnahme zur ökologischen, nachhaltigen Bewirtschaftung ihrer Flächen. Mit einer Steigerung von über 20 000 Hektar im Vergleich zur Vorperiode sind wir jetzt nämlich bei 240 000 Hektar Biodiversitätsflächen angelangt. Da betreiben wir aus Überzeugung Umweltschutz auf Flächen, auf denen Nachhaltigkeit und Artenschutz nicht nur Ziel, sondern gelebte Praxis ist. (*Beifall bei der ÖVP.*)

Dahinter stehen Menschen, die mit der Natur arbeiten, nicht gegen sie; Menschen, die niemals ihre eigene Produktionsgrundlage aufs Spiel setzen würden, sondern Verantwortung übernehmen für den Boden, für Gewässer, für Tiere und Pflanzen, und zwar realitätsnah, mit Augenmaß und Hausverstand. (*Beifall bei der ÖVP.*)

So, wie der Mensch manchmal Medizin braucht, brauchen auch unsere Pflanzen Werkzeuge, um gesund zu bleiben. Pflanzenschutz – so wenig wie möglich und so viel wie notwendig – muss aber auch wieder möglich sein.

Versorgungssicherheit gibt es nur mit Realitätssinn, nicht mit Ideologie und mit Verboten.

Wir wollen die Natur schützen und erhalten und nie unsere Produktion, Wirtschaftskraft und unseren Wohlstand gefährden. Denn nur unter diesen Voraussetzungen, nämlich Wohlstand im eigenen Land, ist echter Umweltschutz über alle Bereiche hinweg überhaupt erst möglich. Der Umweltkontrollbericht bildet eine objektive, wissenschaftlich fundierte Bestandsaufnahme der Umweltsituation in Österreich ab und er dient als Steuerungsinstrument und Monitoringtool für die Politik.

Für Verbesserungen in allen Bereichen wird es aber nicht nur Vorgaben der Politik brauchen, sondern das Bewusstsein jedes Einzelnen und die Bereitschaft der gesamten Gesellschaft, auch etwas beizutragen. – Vielen Dank. (*Beifall bei der ÖVP.*)

13.38

Präsidentin Doris Bures: Nächster Redner: Herr Abgeordneter Antonio Della Rossa.